

- Gemeinderat
 Technischer Ausschuss
 Verwaltungs- und
 Finanzausschuss

Sitzungsvorlage Nr.: 089/2021
 Bearbeiter: Markus Wissmann

Sitzung am 21.07.2021
 Aktenzeichen: 764.11;
 604

- Öffentlich
 Nichtöffentlich

Sichtvermerk:
Bürgermeister Frank Schrott



Amt 10 Bürgermeisteramt	Amt 20 Hauptamt	Amt 30 Finanzverwaltung	Amt 40 Bauamt
			

Gremium	Beratungsfolge	Sitzung am	Öffentlichkeitsstatus
Technischer Ausschuss	Beschlussfassung	21.07.2021	öffentlich

Verhandlungsgegenstand:

**- Einrichtung eines Backhauses im Hauptort
 Antrag des Vereins zur Förderung der
 Altenhilfe, Meßstetten e.V. auf Überlassung
 des Gartenhauses Zeurengasse 10,
 Meßstetten zur Nutzung als Backhaus**

Beschlussvorschlag:

Entsprechend dem Ergebnis der Beratung.

Kosten / Finanzielle Auswirkungen:

- Es werden keine Haushaltsmittel benötigt (kostenneutral).
 Es werden Haushaltsmittel in Höhe von benötigt.
 Diese stehen ausreichend zur Verfügung (HHSt.).
 Haushaltsmittel stehen nur mit € zur Verfügung (HHSt.)
 Haushaltsmittel stehen nicht zur Verfügung.

Protokollauszug an:

- **Amt 40**

I. Allgemeines

Das Gebäude Zeurengasse 10 befindet sich bereits seit dem Jahr 2013 in städtischem Eigentum und wird als Vereinsgebäude genutzt. Im Jahr 2016 erfuhr es insofern eine Aufwertung, als dass der Einbau zeitgemäßer Toiletten im Erdgeschoss erfolgte.

Im vergangenen Jahr wurde vom Verein zur Förderung der Altenhilfe, Meßstetten e.V. der Wunsch geäußert, das auf der Gebäuderückseite vorhandene Gartenhäuschen zu einem Backhaus umzunutzen. Der Verein trat mit diesem Ansinnen auch anfangs März 2020 an die örtliche Presse.

Im Frühjahr 2021 stellte der Verein die Maßnahme der Vorstandschaft zur Abstimmung und kontaktierte offiziell die Stadtverwaltung. Anfangs Juni wurden die Mitglieder des Technischen Ausschusses vom Verein angeschrieben, mit der Bitte, der geschilderten Einrichtung eines Backhauses mit elektrischem Backofen zuzustimmen. Sämtliche anfallenden Kosten würde der Verein nach eigener Aussage übernehmen. Die beantragte Förderung durch das Regionalbudget wurde allerdings Mitte Mai vom zuständigen Auswahlgremium abgelehnt.

II. Stellungnahme des Heimat- und Geschichtsvereins Meßstetten e.V.

Bereits seit Beginn der Nutzung des Gebäudes durch Vereine zeichnet sich der Heimat- und Geschichtsverein federführend für die Betreuung des Gebäudes verantwortlich, was sich bisher auch sehr gut bewährt hat. Sowohl bei Kontakten mit dem Verein zur Förderung der Altenhilfe als auch auf Nachfrage durch die Verwaltung hat der Heimat- und Geschichtsverein betont, die Einrichtung eines Backhäusles nicht zu befürworten und auch keine Verantwortung dafür zu übernehmen. Begründet wurde diese Bewertung durch den fehlenden geschichtlichen Bezug und auch im Hinblick auf eine Konkurrenz zum örtlichen Backhandwerk.